
«Des olives dans la caillette»    
    Bulletin n° 13 / Mai 2021
«Qu'est-ce qu'il fait votre ami ?

Demanda Adamsberg.
Son premier métier est d'irriter le monde,

mais ce n'est pas payé. 
Il exerce cette activité bénévolement» Fred Vargas

Et  DITes Oh :  *Quand Claude Evin a parlé d'hôpital - entreprise à la fin des années 80, je n'ai
rien dit, je n'étais pas entrepreneur ; quand les gouvernants ont mis en œuvre la gestion comptable en
1990 pour les hôpitaux, je n'ai rien dit, je n'étais pas dirigeant ; quand François Hollande et Marisol
Touraine ont supprimé 17500 lits à l'hôpital, je n'ai rien dit, je n'étais pas comptable ; quand quelque
trois milliards d'euros d'économies furent prévues, dont 860 millions issus de "la maîtrise de la masse
salariale", c'est à dire la suppression de 22000 postes, soit 2% des effectifs, je n'ai rien dit, je n'étais pas
fonctionnaire ; quand les services d'urgences se sont mis en grève en 2019, je n'ai rien dit, je n'étais pas
urgentiste ;  quand Emmanuel Macron a supprimé en trois  ans 4172 lits  dans les services de santé
publique, je n'ai rien dit, je n'étais pas hospitalisé... 

Mais, quand le coronomachin, est arrivé et qu’il nous est tombé dessus, là, j'ai paniqué : plus assez
de lits pour les hospitalisations, plus assez de places en réanimation, plus assez de soignants pour nous
soigner, pas assez de masques pour protéger les soignants. Face à la pénurie organisée depuis trente ans
par des dirigeants irresponsables appliquant la même politique néolibérale, ils ont trié les malades à
soigner, ils ont laissé de côté les malades et les soignants en psychiatrie, à isoler les personnes âgées dans
les EPHAD, à les oublier. 

Alors, j’ai applaudi les soignants à 20 Heures, sans questionnement sur le fait de n'avoir rien dit
durant toutes ces années. J'ai donné le titre de « héros » à ces soignants, que je n'avais jamais soutenus.
J'ai réalisé que le Service Public est indispensable dans notre pays.

Quand le Nouveau Réseau de Proximité s'est mis en place, je n'ai rien dit, je n'étais pas concerné
par les fermetures de structures et de déplacements des collègues...Mais quand j'ai entendu des bruits de
couloirs, des annonces partielles sur un possible remaniement de mon service, alors là, j'ai commencé à
percevoir le chamboulement direct que cela aurait sur mon quotidien.. ALORS J'AI... PUIS ON A...

 *Librement inspiré des propos de Martin Niemöller (cf page 4), pasteur luthérien Allemand.

JOURNEE D'ACTION DU LUNDI 10 MAI     :   

Taux gréviste DGFIP : 14% Taux gréviste DDFIP Drôme : 23%



La Mission Publicité Foncière     de la Drôme     :  votre journal a interviewé un cadre C du service

Quelles sont les missions principales du Service de Publicité Foncière (SPF) ?

Le Service de Publicité Foncière et de l’Enregistrement (SPFE) est constitué de deux secteurs : l’Enregistrement et
la Publicité Foncière. C’est un service qui a absorbé l’Enregistrement en 2017 et qui a connu la fusion des 2 SPF en
octobre 2019.

La Publicité Foncière est l'ensemble des règles destinées à faire connaître aux tiers intéressés la situation juridique
des immeubles par le moyen d'un fichier immobilier et la publicité des privilèges, des
hypothèques et des autres droits portant sur ces immeubles.
Le SPF doit remplir trois missions :
– une mission comptable ;
– une mission fiscale (liquider et recouvrer les droits de mutation) ;
– et surtout une mission civile, qui repose sur :
•  la  transcription au fichier  immobilier  de tous les  actes  reçus  et y inscrire  les
hypothèques et privilèges ; la publication des formalités relève de la mission civile du
service.
•  la  délivrance  à  tout  demandeur  des  informations  contenues  dans  ce  fichier,
permettant de connaître la situation patrimoniale  des personnes ou la  situation
juridique des immeubles.

Quels sont les interlocuteurs du SPF ? Les interactions avec les autres services de la DGFiP ?

Les  notaires  sont  les  principaux  usagers  du  SPF.  Les  autres  usagers  professionnels  ou  institutionnels  sont
principalement les  avocats,  huissiers,  collectivités  territoriales,  préfecture,  services  du Domaine de la  DGFiP,  les
comptables publics pour l’inscription et le suivi des hypothèques du Trésor et le CDIF. 
Le SPFE est en lien très étroit avec nombre de services de la DGFiP, parmi lesquels le CDIF à travers la liaison
informatique FIDJI-BNDP-MAJIC pour la mise à jour de la Taxe Foncière.

Quelles sont les difficultés que vous rencontrez dans l’exercice de vos missions ?

Les suppressions d’effectifs, les effectifs disponibles (nombreux arrêt longue maladie), l'organisation et coordination
entre télétravail et présentiel, les applications trop souvent lentes ou indisponibles, la formation plus qu’accélérée des
agents et la suppression d’une véritable vérification (la 2ème main) ont non seulement conduit à l’explosion du délai
de publication (plus de 340 jours ouvrés aujourd’hui en dépit des soutiens locaux et nationaux…) mais également mis
en péril la fiabilité même du fichier immobilier. Un nombre incalculable de corrections sont à effectuer…La Direction
a affecté en septembre 2020 des collègues en soutien, mais le mal est fait.

La charge de travail ne cesse de croître…La comptabilité reçoit des dizaines de mails à traiter chaque jour. Le SPF
a reçu plus de 55 000 formalités en 2020 !! 2021 devrait battre ce record…Les demandes de renseignements ont
également  explosé  avec  plus  de  63 000  demandes  en  2020 !!  Actuellement,  le  SPF  traite  en  moyenne  350
demandes par jour ! Cela crée une pression constante et quotidienne difficilement vécue par les agents, car elles
doivent être traitées dans la journée, sous peine de bloquer l’arrêté comptable le soir…

La Taxe Foncière étant émise à partir des informations tenues au fichier immobilier, le retard de publication a
entraîné une explosion du contentieux d’attribution sur la TF gérée par le CDIF. Cela génère une surcharge de travail
pour les collègues du CDIF, de l’accueil au SIP et beaucoup de mécontentement des usagers ! Le traitement du plus de
dossiers  possibles  de  manière  complète,  selon  la  méthode  dite  en  intégral,  ne  pallie  que  partiellement,  car  les
applicatifs communicant mal, 25 % des dossiers traités en intégral au SPF sortent en anomalie au CDIF, anomalies
qu’il faut traiter, ce qui accroît encore plus la charge de travail des collègues...

Nous sommes tous engagés pleinement dans la réalisation de nos missions mais
L'apnée est bien trop longue ! Vivement que nous retrouvions enfin la surface !!!



Et pendant ce temps-là …

En parcourant le site de l'Ordre des Géomètres Experts (OGE), nous avons appris incidemment que
le ministre Dussopt a signé en catimini le 25 mars dernier un partenariat portant sur la numérisation
des documents ''topographiques'' (DMPC, croquis fonciers et minutes de remembrement) détenus par le
Cadastre depuis 1956, la dématérialisation totale des documents d'arpentage, et la mise en œuvre d'un
contrôle ''allégé'' de ces mêmes DA …

Pourquoi écrivons-nous  en catimini ? Tout simplement parce que
l'un des 2 partenaires, devinez lequel, ne communique en rien sur le
sujet ! Rien dans Ulysse, aucune annonce du bureau métier, alors que les
incidences pour le Cadastre et ses usagers sont énormes, tant du point
de vue déontologique (nous rappelons que c'est le Cadastre, à travers ses
vérifications,  qui  labellise  les  documents  externes  et  en  garantit  la
qualité technique) que de celui d'un service public (pourtant dénigré y
compris en interne) qui visiblement excite bien des convoitises ...

Interrogée en CTL par la CGT, la DDFIP 26 a d'abord nié en avoir eu connaissance. Après avoir
insisté sur le fait que l'autre partenaire ne se gênait pas pour l'annoncer sur son site, il a été reconnu que
compte tenu des délais  (la signature remonte au 25 mars tout de même), les informations allaient
bientôt ''redescendre''… 

Comment faire confiance à une hiérarchie qui, quel que soit son niveau, préfère l'opacité en toute
circonstance. Nous aurions apprécié que la DGFIP, non seulement considère les OS et les agents comme
ses premiers partenaires, mais aussi défende à minima cette mission essentielle de service public.

Hélas, les Brutus ont encore de beaux jours à Bercy ...

Le coin « Jean Michel à peu près !»

« ...On a réussi des trucs carrément épatants, très difficiles,
 comme faire fondre la banquise, glisser des bestioles génétiquement 
modifiées sous la terre, déplacer le Gulf Stream, détruire
un tiers des espèces vivantes, faire péter l'atome, 
enfoncer des déchets radioactifs dans le sol, ni vu ni connu.
Franchement on s'est marrés. Franchement on a bien profité. 
Et on aimerait bien continuer, tant il va de soi 
qu'il est plus rigolo de sauter dans un avion avec des tennis lumineuses 
que de biner des pommes de terre. Certes... » L'Humanité en PériL-F. Vargas
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La CGT a conservé sa première place dans les TPE (très petites entreprises) . Avec 26,3 % des voix, elle progresse d’un
peu plus d’un point depuis les dernières élections, devant la CFDT (16,5 %), l’Unsa (15,9 %), FO (13,8 %), la CFTC
(5,9 %), Solidaires (4,2 %) et la CFE-CGC (3,8 %).  Institué par une loi en 2010, ce scrutin doit permettre aux
travailleurs des entreprises de moins de onze salariés de désigner l’organisation qui les représentera, notamment dans
les  négociations de branches,  pendant quatre ans.  Les  résultats contribuent également à mesurer l’audience des
organisations syndicales au niveau interprofessionnel, les syndicats remportant plus de 8 % des suffrages au cours des
élections professionnelles pouvant signer des accords collectifs.
« on ne peut pas se satisfaire d’un tel taux de participation.»   
Cette  dernière  reste  en  effet  l’élément  marquant  de  ce  scrutin,  puisque  seuls  265762  votants  ont  fait  le 
« déplacement », sur 5 millions d’électeurs, soit un taux de participation de 5,4 %, mais toutes les conditions étaient
réunies cette année pour mener tout droit au fiasco, entre le contexte sanitaire et l’assourdissant silence médiatique. 

https://www.babelio.com/livres/Vargas-LHumanite-en-Peril/1131040


« La harangue sort... »

Haïku (poème très bref qui doit se lire en une seule respiration)

      Amadéo Modigliani

- « Sous la pluie d’été
Raccourcissent
Les pattes du héron. »

« Quand souffle le vent du nord

Les feuilles mortes
Fraternisent au sud. » 

« Une pierre pour oreiller
J’accompagne
Les nuages. » 

   

«Quand les nazis sont venus chercher les communistes, je n’ai rien dit, je n’étais pas communiste ; quand 
ils ont enfermé les sociaux-démocrates, je n’ai rien dit, je n’étais pas social-démocrate ; quand ils sont 
venus chercher les syndicalistes, je n’ai rien dit, je n’étais pas syndicaliste ; quand ils sont venus me 
chercher, il ne restait plus personne pour protester». Martin Niemöller 

«L'écho du bouquiniste»

-"légende d'un dormeur éveillé" Gaëlle Nohant sur les mille vies de Robert Desnos, rimeur, conteur, 
noceur, marcheur, rêveur, et résistant héroïque, qui partit un jour de Compiègne pour aller "où le destin 
de notre siècle saigne", comme l'écrivit Aragon
-"Les filles au lion" Jessie Burton qui met en parallèle deux récits avant de les faire se rejoindre sur deux 
jeunes femmes aux prises avec la création, l'une dans les années 30 en Espagne, l'autre à la fin des 
années 60 à Londres.
- "les enfants sont rois" Delphine de Vigan  qui explore les dérives d’une époque où l’on ne vit que pour 
être vu, plongée glaçante dans le monde des réseaux sociaux où tout s’expose et se vend, jusqu’au bonheur
familial.
- "La zone du dehors" Alain Damasio pour les fans de science fiction et d'Orwell:  livre de combat contre 
nos sociétés de contrôle pour apprendre à boxer K.O. debout contre le swing de la norme.

 Copie écran Ulysse 26 du 06/05/2021

Diantre ! ETAT MAJOR !!!!!

« C'est notre guerre Colonel Trautman

et Rambo va la mener jusqu'au bout »


